

Zieht alle mit bei Autz & Herrmann

## Erfolgreiche Werbung

»Sind mehr drin, ist mehr drin«, war das Motto der diesjährigen Tarifrunde. Diese Erkenntnis haben sich auch acht Kollegen der Firma Autz & Herrmann zu Herzen genommen und mit ihrem Eintritt in die IG Metall untermauert. Denn eins ist klar: Je mehr Kolleginnen und Kollegen in der IG Metall organisiert sind, desto mehr Forderungen setzen wir durch. Aktuelles Beispiel ist der jetzige Tarifabschluss. ◀



Gut drauf bei Autz & Herrmann: Mitglieder geworben

### Ab September Für alle kommt »metall« nach Hause

Ab September kommt das Monatsmagazin nicht nur mit einem neuen Layout, sondern wird auch im Einzelversand an alle Mitglieder per Post zugestellt. ◀

### Thema ist Outsourcing Betriebsrätekonferenz am 5. Juli in Sinsheim

Zum zweiten Mal veranstalten wir die Konferenz, die sich in diesem Jahr vor allem um die Themen Outsourcing und Abspalten von Betriebsteilen und prekäre Arbeitsverhältnisse dreht.

Rechtsanwalt Wolfgang Statler, Mirko Geiger und Manfred Hoppe sind die Referenten. ◀

### Gewählt

#### ► Delegierter für den Gewerkschaftstag

Roland Schwarz, Betriebsratsvorsitzender der Firma Honeywell AG in Mosbach, GBR-Vorsitzender und KBR-Vorsitzender.



### Bildung, Freizeit, Reisen Mit der IG Metall nach Italien

Mit der IG Metall Heidelberg in die Lombardei. Über Luzern, mit Stadtrundgang, Rundfahrt um den Comer See, Mailand, Bergamo. Bootsfahrt auf dem Lago Maggiore zu den Inseln und, und, und.

Wohnen direkt am Lago Maggiore im Drei-Sterne-Hotel. Ab 25 Teilnehmer 430 Euro, ab 30 Teilnehmer 405 Euro.

Programmausschreibung wird verschickt. Anmeldungen möglichst bald unter: Telefon 0 62 21-98 24-19 oder -24, Fax 0 62 21-98 24-30, E-Mail: stephanie.denk@igmetall.de, erich.vehrenkamp@igmetall.de ◀

### G8-Gipfel IG Metall war in Heiligendamm dabei

Heiligendamm, der Klimaschutz, soziale Standards, attac, die Gewerkschaften und zahlreiche alternative Globalisierungsgegner zeigten, dass eine andere Umgangskultur, aber auch eine andere Welt möglich ist. Neben den acht wichtigsten Regierungschefs der Industrieländer, die den 190 anderen Ländern ihre Sicht der Dinge aufdrängen, kamen 80-100 000 dagegen demonstrierende, meist junge, Menschen. Dabei die IG Metall Jugend, die ein mehrere Tage dauerndes Gewerkschaftscamp organisiert hatte. ◀

### Heidelberger Druckmaschinen

## Erholzeiten gesichert

### Zwischen IG Metall, Betriebsrat und Vorstand der Heidelberger Druckmaschinen wurde ein neuer Ergänzungsvertrag vereinbart.

Voran gegangen war ein über mehrere Wochen andauerndes Ringen um eine Einigung um die Verlängerung des seit 2005 geltenden Zukunftssicherungstarifvertrags. Der wäre zwar erst im Frühjahr 2008 ausgelaufen. Die Geschäftsleitung forderte, die Erholzeiten wegzulassen und bereitete Schwierigkeiten bei der Einführung von Era.

Es wurden Regelungen zur Era-Einführung gefunden. So zum Beispiel die Reduzierung des individuellen Risikos bei der Era-Einführung auf maximal zwei Prozent des jeweiligen Ent-

gelts. Auch gibt es den Erhalt der Erholzeiten (Steinkühlerpause).

Die Beschäftigten erhalten den Ausschluss betriebsbedingter Kündigungen bis zum März 2012.

Die individuelle Arbeitszeit wird um 30 Minuten am Tag angehoben. Dafür erhalten die Beschäftigten Leistungen zur betrieblichen Altersversorgung. Die Forderung nach unbezahlter Verlängerung der Arbeitszeit konnte somit abgewehrt werden.

Tarifkommission, Gesamtbetriebsrat sowie die Vertrauensleutevollversammlung in Heidelberg/Wiesloch sprachen sich dafür aus, das Verhandlungsergebnis in einen Ergänzungsvertrag zu sichern. ◀

### Gut besucht Infoveranstaltung für Arbeitslose

Über 70 Kolleginnen und Kollegen besuchten die Informationsveranstaltung für arbeitslose Mitglieder, zu der die Verwaltungsstelle in den Sitzungssaal der Gewerkschaft Verdi eingeladen hatte.

Thomas Wenzel stellte das neue Angebot von IG Metall Heidelberg und Mypegasus zur Jobvermittlung vor. Er betonte, dass eine individuelle Beratung nach telefonischer Vereinbarung aufgrund der Kontakte in Betriebe innerhalb und außerhalb der Metallwirtschaft bereits in vielen Fällen zu Erfolgen geführt hätten. Es zeigt sich immer mehr, dass die Qualifikation eine Schlüsselrolle bei der Vermittlung spielt.

Bernd Knauber informierte die Anwesenden über neue Entwicklungen im Bereich des Arbeitslosenrechts. Er stellte die Angebote des Arbeitsförderungsrechts zur Eingliederung vor. ◀

Die IG Metall Heidelberg wünscht schöne Ferien.



### Termine

- 10. Juli, 17:30 Uhr: AK Migranten in der Verwaltungsstelle
- 11. Juli, 17:30 Uhr: AK Frauen in der Verwaltungsstelle
- 12. Juli, 17 Uhr: Angestelltenausschuss in der Verwaltungsstelle
- 18. Juli, 17 Uhr: Ortsjugendausschuss im Büro Mosbach
- 19. Juli, ab 14 Uhr: Rentenberatung durch Kollegin Ida Neef nach telefonischer Vereinbarung in der Verwaltungsstelle
- 25. Juli, 13:30 Uhr: AK Arbeitslose in der Verwaltungsstelle
- 16. August, ab 14 Uhr: Rentenberatung durch Kollegin Ida Neef nach telefonischer Vereinbarung in der Verwaltungsstelle

### Impressum

IG Metall Heidelberg  
Hans-Böckler-Straße 2 a  
69115 Heidelberg  
Telefon 0 62 21-98 24-0  
Fax 0 62 21-98 24-30  
E-Mail: heidelberg@igmetall.de  
Internet: www.heidelberg.igm.de

Redaktion: Mirko Geiger (verantwortlich), Erich Vehrenkamp